

Vía de la Plata en Extremadura

La Ruta Vía de la Plata en Extremadura invita a recorrerla por completo, o bien en uno o varios tramos del total de recorrido que se divide e inicia en Baños de Montemayor para finalizar en Monesterio, o viceversa. El Valle del Ambroz, los dominios del Tajo, los Llanos de Cáceres, Emerita Augusta, Tierra de Barros o Tentudía-Sierra Sur, jalonan una ruta que exige desviarse hacia enclaves lindantes.

TRAMO I. Baños de Montemayor/Plasencia

El primer tramo nos lleva desde Baños hasta Cabezabellosa, desde la que podemos observar buena parte del Valle del Ambroz y desde donde podemos adentrarnos en el Valle del Jerte, pasando por parajes que son el reino de los robles, encontrando en la zona uno de los más grandes de Extremadura como el Roble del Acarreadero.

QUÉ VER: En este primer tramo recorreremos el Valle del Ambroz, que tiene algunas poblaciones que ofrecen al visitante la posibilidad de conocer

algunas muestras de arquitectura popular, construcciones religiosas o civiles, e incluso, restos arqueológicos de época romana de sumo interés. Baños de Montemayor, La Garganta, La Gargantilla, Casas del Monte, Abadía, Guijo de Granadilla, Villar de Plasencia, Hervás, Aldeanueva del Camino, Segura de Toro, La Granja, Zarza de Granadilla, Oliva de Plasencia y Cabezabellosa. Ineludible es la vista al pueblo de Granadilla, el Arco de Cáparra, el barrio judío de Hervás, como todo el entorno paisajístico, su artesanía, su gastronomía y sus fiestas.

TRAMO II. Plasencia/Cáceres

El segundo tramo de la Ruta Vía de la Plata nos llevará desde Plasencia, ciudad que conserva un legado histórico artístico que servirá para deleite de los visitantes y el orgullo placentino, hasta Malpartida de Cáceres, entre cuyos límites se encuentra ubicado uno de los Monumentos Naturales como es de Los Barruecos.

QUÉ VER: En este segundo tramo recorreremos algunas poblaciones que forecen al visitante la posibilidad de conocer algunas muestras

importantes dejado por las antiguas civilizaciones que habitaron la zona. Serradilla, Plasencia, Torrejón el Rubio y Malpartida de Plasencia son algunas de las localidades de interés.

En el Parque Natural de Monfragüe los senderos están magníficamente señalizados, lo que garantiza interesantes paseos. En Los Barruecos, además de la riqueza paisajística, está el Museo Vostell de Arte Contemporáneo, lo que completa la agenda cultural de la Ruta de la Plata.



Plasencia.

TRAMO III. Cáceres/Mérida

El tercer tramo nos llevará desde Cáceres, ciudad Patrimonio de la Humanidad, hasta Mérida, capital autonómica, sin olvidar una vista al Parque Natural de Cornalvo, hermoso paraje natural extremeño de más de 10.000 hectáreas, donde habitan numerosas especies de rapaces y otros animales y una muy rica y muy especial vegetación y flora del bosque mediterráneo, con especies de alcornoques centenarios y únicos en la zona.

QUÉ VER: Cáceres protagoniza este tramo: pinturas rupestres, muralla romana, muralla árabe, Torre de Bujaco,

Aljibe del Palacio de las Veletas o el Palacio Episcopal, engrosan una larga lista de monumentos que justifican de sobra el título de la ciudad. Sierra de Fuentes, Torremocha, Alcuéscar, Torreorgaz, Torrequemada, Casa de Don Antonio o San Pedro de Mérida, son algunas de las localidades que el viajero se encuentra al paso de la ruta y que invitan a conocer su artesanía -destacan trabajos de cantería y mármoles, muebles-, su gastronomía, -chacina y vinos de Montánchez, la tencas fritas, la caldereta extremeña o las migas-. Cornalvo dispone de buenas rutas e itinerarios para los amantes del senderismo o bicicleta de montaña.



Cáceres.

TRAMO IV. Mérida/Zafra

Este penúltimo tramo de la Ruta Vía de la Plata nos llevará a Mérida, capital de la provincia de la Lusitania, inicio del "iter ab Emerita Austricam", que con el paso del tiempo se conocería como Vía de la Plata, hasta la localidad de los Santos de Maimona, cuna de grandes artistas.

QUÉ VER: Mérida ofrece enclaves romanos que reflejan fielmente la importancia de la ciudad en la época romana; imposible perderse el puente, el teatro, el anfiteatro, los acueductos, el pantano, y otros yacimientos romanos. Tierra de Barros exhibe al caminante sus ricos caldos blancos, tintos y rosados, con interesantes añadas. Las bodegas y el mudéjar se llevan bien en esta comarca de vasta tradición agrícola. Calamonte, Almendralejo, Villalba de los Barros, Villafranca de los Barros, Aceuchal, Feria, Fuente del Maestro, Ribera del Fresno, Puebla del Prior, Hornachos e Hinojosa del Valle, son algunas de las localidades que vertebran este tramo. La alfarería, la piel, los dulces artesanales, los vinos, licores, caramelos, camas, bordados, forja, derivados del cerdo ibérico, no dejan indiferente a quien se adentra en su cultura.



Puente romano de Mérida.



Plaza Grande de Zafra.

TRAMO V. Zafra/Monesterio

El último tramo de la Ruta Vía de la Plata nos llevará desde Zafra, declara desde 1965 conjunto histórico -artístico de interés nacional, hasta la localidad de Monesterio, fin de nuestra ruta por la Vía de la Plata, lindante con tierras andaluzas de Huelva y Sevilla y puerta a la meseta desde Sierra Morena.

QUÉ VER: La ruta arranca en Zafra, ciudad con el encanto de los grandes pueblos del sur, de geranio en ventana y blasón sobre balcón. Plaza Grande y Plaza Chica, calle Sevilla y aldeaños, son enclaves donde su gente se desparrama y empapa de vida la visita del visitante. Llerena es otro gran pueblo, repleto de historia y leyenda, de arte y abolengo. Puebla de Sancho Pérez, Medina de las Torres, Calzadilla, Casas de Reina, Fuente del Arco, Trasierra, Puebla del Maestro, Trasierra, Montemolín, Fuente de Cantos, Segura de León, Cabeza la Vaca, Calera de León y Monesterio. De pueblo en pueblo, del viñedo al secano, del secano a la dehesa, del llano a la altura. La naturaleza juega caprichosa mientras los pies se aclimatan a tan variopinto paisaje, rica idiosincrasia y afable población.